

TALLER DE FORMACIÓN V

Acupuntura Urbana en el Santiago Poniente : Operaciones de nueva vivienda desde dentro

EQUIPO DE TALLER:

José Rosas, Laura Signorelli

Ayudantes: Álvaro Poblete

HORARIO:

M 5-8

V 5-8



Acupuntura Urbana en el Santiago Poniente : Operaciones de nueva vivienda desde dentro

El taller intenta desarrollar operaciones de nueva vivienda enmarcada en la idea de intervención en el interior de las manzanas del Barrio Yungay y Barrio Brasil, con un programa residencial que se inserta en el orden del tejido urbano existente, zona de protección patrimonial, pero que introduce una acción de cambio y regeneración urbana del conjunto.

Como equipo docente, nos interesa que el estudiante explore las expectativas tipológicas que derivan de la cultura histórica registrada en esta parte de la ciudad (que hemos denominado Canon Republicano), evitando el determinismo del contexto y el peso de la tradición urbana, de manera que establezca una relación mejor entre edificación y espacios libres.

En este contexto, el estudiante propondrá una nueva implantación, determinando la localización de su intervención, la posición que adquiere el nuevo programa dentro del parcelamiento y edificación existente; así como el encaje de la nueva organización espacial en el tejido de soporte.

Objetivo general:

1. Explorar formas de intervención más complejas que las reglas de ordenación tipológica establecidas en las manzanas del Barrio Yungay y Barrio Brasil. Ambos configuran un área morfológicamente clara y definida, que responde a una configuración de manzanas derivadas de las reglas de construcción de lo que hemos denominado el "canon republicano"; a saber: fachada y calle son la misma cosa; lo privado se despliega impenetrable a lo público y la ocupación del suelo fue un asunto horizontal.

Nos proponemos explorar un modelo diferente, intermedio; que incorpore las relaciones de la vivienda con el espacio libre y la densificación de la unidad de relleno.

2. La propuesta se debe concentrar en el interior de una manzana intentando reformarla, mediante una nueva definición arquitectónica para vivienda en la unidad de relleno elegida y que permita una nueva ordenación urbanística, vale decir; un nuevo tratamiento del interior, relación calle fachada y altura. En estricto rigor interesa una nueva formalización del espacio libre, público y privado, y su articulación con los usos residenciales y volúmenes de edificación existentes.

Nos proponemos ensayar una nueva idea de ciudad, que lejos de romper con las reglas del canon republicano, intenta establecer nuevos vínculos y relaciones con dicha configuración.

3. Es una propuesta que se plantea repensar la estructura de la ciudad tradicional, a partir de cambiar la relación calle edificación, y potenciar el carácter registrado en cada parte de la trama de manzanas.

Nos proponemos que entiendan que el proyecto sobre el paisaje y el proyecto urbano es una intervención sobre un hecho que ya existe, unas determinadas operaciones sobre el patrimonio y las dinámicas urbanas, buscando un equilibrio entre el espacio construido y los espacios libres.